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Ata da Assembleia Geral Ordinária (AGO) do Conselho Municipal dos Direitos da Criança e 1 

do Adolescente (CMDCA) de Santos, realizada aos cinco dias do mês de maio de dois mil e vinte e 2 

dois, com início às oito horas e trinta minutos em segunda chamada, através de videoconferência por 3 

meio do link: https://meet.google.com/dox-ygyh-yoj. Antes de iniciar aos trabalhos, o Senhor 4 

Presidente Edmir Santos Nascimento presta condolências a senhora Taís Pereira Aguiar, Primeira 5 

Secretária pelo passamento de seu irmão e propões guardar silêncio por um minuto. Em seguida 6 

cumprimenta os presentes e a Senhora Primeira Secretária Claudia Diegues Krawczuk faz a chamada 7 

dos Conselheiros de Direitos. Lista de presença acostada a esta ata. O Senhor Presidente informa que 8 

as ausências deverão ser justificadas via e-mail do CMDCA e que serão submetidas à análise da 9 

Diretoria Executiva que apresentará seu parecer na assembleia subsequente. Encaminha pela inclusão 10 

na pauta de item acerca da Conferência Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente. Logo 11 

após coloca em pauta os demais itens a serem discutidos pela assembleia, conforme publicação em 12 

Diário Oficial. 1) Apreciação e Deliberação da ata da Assembleia anterior. 2) Apresentação dos 13 

serviços da “Secretaria de Esportes”. 3) Relatos da Diretoria Executiva. 4) Relatos do 14 

Departamento de Articulação. 5) Relatos dos representantes dos Conselhos e Comissões. 6) 15 

Relatos acerca dos Planos de Trabalho afetos aos Conselheiros de Direitos. 7) Relatos das 16 

Câmaras Setoriais. 8) Devolutiva da Secretaria de Saúde acerca do contrato com a Clínica - 17 

Escola do Autista”. 9) Apresentação dos cursos para adolescentes ministrados pelo SENAC. 10) 18 

Revalidação das Organizações Sociais APAEA e Fundação Don David. 11) Assuntos Gerais. 19 

Item um - Apreciação e deliberação das atas das assembleias anteriores. Aprovada por 20 

unanimidade a ata da AGO de março de 2022. Item dois - Apresentação dos serviços da “Secretaria 21 

Esportes”. O Senhor Gelásio Ayres Fernandes Jr. - Secretário de Esportes inicia a apresentação 22 

declarando que a Secretaria, em sua essência, é uma grande prestadora de serviços, serviços de 23 

atividade física, atividades esportivas, as competições que realiza e aquelas que apoia, Um grande 24 

norteador para o esporte acontecer é a lei que instituiu o Programa Municipal de Incentivo Fiscal de 25 

https://meet.google.com/dox-ygyh-yoj
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Apoio ao Esporte – PROMIFAE. Antes da pandemia eram realizados em média 12 mil atendimentos 26 

mensais, em vinte e dois locais de atendimento, cinquenta modalidades e oitenta cursos. Dos 27 

atendimentos dispensados pela Secretaria, trinta e três por cento são para a faixa etária até dezessete 28 

anos. O PROMIFAE tem a finalidade de captar e canalizar recursos públicos ou privados, 29 

provenientes de pessoas físicas ou jurídicas para o esporte. Poderão ser deduzidos do Imposto Predial 30 

e Territorial Urbano - IPTU e do Imposto sobre Serviços de Qualquer Natureza - ISSQN devidos, 31 

valores despendidos a título de patrocínio ou doação a projetos esportivos. Para 2002 já temos 32 

quarenta e nove projetos aprovados, ao menos dezessete modalidades contempladas e mais de 7 mil 33 

atendimentos projetados, sendo que destes dezenove projetos estão aoptos para atender a primeira 34 

infância. O Senhor Presidente relembra que as perguntas devem ser encaminhadas pelo chat, para 35 

posterior encaminhamento ao Secretário e respectivas respostas. Item três - Relatos da Diretoria 36 

Executiva. 3.1) Casa da Gestante - realização de reunião CMDCA, COMAD, COMMULHER, 37 

CMAS e SMS. 3.2) Comissão de Estudo e Propostas de Cooperação para o Enfrentamento da 38 

Violência Contra Crianças e Adolescentes - envio de relatório circunstanciado para o Poder Judiciário. 39 

3.3) Encerramento dos Projetos financiados pelo FMDCA - necessidade de realização de AGE para 40 

discussão da necessidade de se tornarem política pública. As demais demandas discutidas e 41 

deliberadas em reunião de Diretoria Executiva tornaram-se item de pauta. Item quatro - Relatos do 42 

Departamento de Articulação. A Senhora Vice-presidente Alessandra Franco relata que no Comitê 43 

da Primeira Infância, as políticas municipais de saúde e educação já foram ouvidas e após ouvir a 44 

política municipal de assistência social será pautada para publicização da assembleia. Em relação ao 45 

SIIP, o mesmo encontra-se em fase de teste deve ser entregue ainda este mês. Ferramenta muito 46 

interativa, financiada pelo FMDCA e que será de extrema importância para todas as políticas. Quanto 47 

à Comissão de Estudos, a proposta de alteração da Lei 736/91 está tramitando junto as Secretarias 48 

envolvidas. Amanhã serpa realizada reunião com os Grêmios Estudantis visando a retomada da 49 

Comissão Infanto-juvenil. No dia 03/05 foi assinado o Termo de Fomento com  a Casa Vó Benedita  50 
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e acreditamos que até o final do mês também será assinado o termo de fomento do  Projeto Sou Jovem 51 

Sou Cidadão. Restando apenas a regularização do Projeto Culturando. Aproveita o ensejo e convida 52 

todos os Conselheiros e Conselheiras para participar da formação promovida pelo DEARTI no 53 

próximo dia 18/05 às 9 horas com a temática marco histórico e legislações pertinentes. O encontro se 54 

dará de forma hibrida. Por fim, informa que a situação do ônibus da PROECO foi regularizada.  Item 55 

cinco - Relatos dos Representantes dos Conselhos e Comissões. 5.1) Comissão Municipal de 56 

Prevenção e Erradicação do Trabalho Infantil (CMPETI). O Coordenador da Comissão Senhor 57 

Claudio Oliveira informa as ações realizadas no último mês: 20/04 foi realizada a reunião ordinária 58 

do CMPETI, a Secretaria de Saúde apresentou os dados do trabalho infantil enfatizando que são 59 

oriundos da Assistência Social. Em tratativas o agendamento para a reunião com a Vigilância e 60 

Assistência de Santos e São Vicente. Cancelada - Ação / pedágio no dia 07/05 junto ao Jardim 61 

Botânico. Curso do Projeto Cumprindo a Cota, programado a realização entre os dias 23/05 e 27/05, 62 

50 jovens, referenciados na Assistência Social, com emissão de certificado pelas instituições 63 

formadoras. Iniciados os trabalhos para as atividades durante o mês de junho, pois 12/06 – Dia 64 

Nacional e Mundial de Combate ao Trabalho Infantil, também, acontece a audiência coletiva. Pedágio 65 

no Gonzaga será realizado em 11/06. E-mail encaminhado para o CMDCA solicitando, alimentação 66 

e emissão dos certificados – Projeto Cumprindo a cota trabalho infantil. O Senhor Presidente submete 67 

a plenária a deliberação acerca da liberação do montante de R$7.000,00 (sete mil reais) para aquisição 68 

de lanche para 50 jovens que participarão formação através do CMPETI para a aprendizagem 69 

protegida. Aprovação por unanimidade. 5.2) Comissão Municipal de Enfrentamento à Violência 70 

Sexual Infanto-Juvenil (CEVISS). A Senhora Maria Izabel Calil Stamato informa que aguarda 71 

devolutiva da reitoria da UNISANTOS quanto a realização de atividade alusiva ao 18 de maio e ao 72 

maio laranja, no formato hibrido ou remoto, no dia 27/05 das 14 às 17 horas. A CEVISS está 73 

realizando levantamento dos dados encaminhados pela SMS - SEVIEP. 5.3) Conselhos Tutelares. A 74 

Senhora Luana de Maria - CTZC relata que estão formatando por escrito o fluxo do CT, já existente, 75 
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juntamente com o DEARTI. Após a materialização do fluxo, o mesmo será apresentado as políticas, 76 

inicando-se pela política de assistência social. Foram retomadas as reunião mensais com as chefias 77 

da SEDS. No tocante ao trabalho infantil, tem recebido muitas denúncias quanto ao fornecimento de 78 

caixas de balas e chicletes a crianças e adolescentes em diversos mercados e supermercados da cidade. 79 

Sugere ações no sentido de conscientizar a população que acredita estar ajudando quando da doação 80 

de balas e chicletes para que crianças e adolescentes as vendam nos semáforos e que contribuem para 81 

a exploração do trabalho infantil. 5.4) Comissão dos Serviços de Acolhimento Institucional. A 82 

Senhora Francisca Rodrigues de Oliveira Pini relata que já se encontra em fase de realização das 83 

visitas nos serviços para posterior compilação de dados que serão oportunamente apresentados em 84 

seminário. 5.5) Constituição da Comissão Organizadora da XII Conferencia Municipal dos 85 

Direitos da Criança e da Adolescente. A Senhora Francisca Rodrigues de Oliveira Pini afirma que 86 

se faz necessária a constituição da Comissão para elaboração da resolução normativa e do regimento 87 

interno. Membros da Comissão: Francisca Rodrigues de Oliveira Pini, Simone Caetano Fernandes, 88 

Aurora Fernandez Rodriguez, Claudia Diegues Krawczuk, Alessandra de Sousa Franco, Luana de 89 

Maria, Daniel Gomes, Samanta Lima Venâncio - caso não consiga participar, indicará representante 90 

da SEDS, Pierre Freitaz e Maria Izabel Calil Stamato. Item seis - Relatos acerca dos Planos de 91 

Trabalho afetos aos Conselheiros de Direitos. Item prejudicado. Item sete - Relatos das Câmaras 92 

Setoriais. 7.1) Câmara Financeira. O Senhor Claudio Oliveira informa que foi concluído o trabalho 93 

de análise e validação dos processos 2018,2019 e 2020, com acordo do SETCON, e retornaram para 94 

o fundo R$ 126.539,68 (cento e vinte e seis mil, quinhentos e trinta e nove reais e sessenta e oito 95 

reais). Iniciamos os trabalhos de análise e validação dos processos 2021, cerca de 24 processos, 96 

validados com ressalvas e devoluções. Desde Janeiro/2022 os aportes nos projetos ativos do CMDCA, 97 

são realizados pela fonte 1, porque houve um erro, pois não houve a previsão no orçamento do 98 

munícipio, assim, temos um saldo acumulado que fica no fundo de R$ 355.734,72 (trezentos e 99 

cinquenta e cinco mil reais, setecentos e trinta e quatro reais e setenta e dois centavos) e que não será 100 
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devolvido para a fonte 1. Um projeto que paramos os aportes, problema na prestação de contas. Dois 101 

Projetos que em breve iniciaremos com os aportes, Projeto ABC Digital da Vó Benedita e o Projeto 102 

Sou Jovem da Fundação SETTAPORT. E o Família acolhedora, segue aporte via fundo. O saldo atual 103 

em 301/04/2022: R$ 3.606.920,35 (três milhões, seiscentos e seis mil, novecentos e vinte reais e trinta 104 

e trinta e cinco centavos). Saldo livre após abatimento de todas despesas: R$ 475.598,43 105 

(quatrocentos e setenta e cinco mil, quinhentos e noventa e oito reais e quarenta e três centavos). 7.2) 106 

Câmara de Legislação. Está sendo reconstituída para retomada das atividades. 7.3) Câmara de 107 

Relações Públicas. O Senhor Presidente elogia o trabalho exaustivo da presente Câmara no que tange 108 

a Destinação Criança. 7.4) Câmara de Planejamento. A Senhora Claudia Diegues Krawczuk refere 109 

que foi realizada nova reunião do GT SINASE e que recebemos devolutiva acerca do Plano Municipal 110 

pela SEDUC e SMS. Aguardamos a relação dos formados na capacitação de Justiça Restaurativa. Em 111 

relação ao GT da Convivência Familiar também foi iniciado o processo de reuniões para avaliação e 112 

monitoramento.   Item oito - Devolutiva da Secretaria de Saúde acerca do contrato com a Clínica 113 

- Escola do Autista. Item prejudicado. Item nove - Apresentação dos cursos para adolescentes 114 

ministrados pelo SENAC. Item prejudicado. Item dez - Revalidação das Organizações Sociais 115 

APAEA e Fundação Don David. Revalidação dos registros aprovada por unanimidade. Item onze - 116 

Assuntos Gerais. A Senhora Aurora Fernandez Rodriguez solicita o encaminhamento de ofícios em 117 

relação ao Programa Bolsa do Povo - solicitação junto a DRADS Baixada Santista quantos inscritos 118 

e quais projetos? Relação no território? E Solicitação a SEDES SP de qual ações vem sendo feitas 119 

nos municípios. Encaminhamento aprovado por unanimidade. Sem mais nada a tratar, o Senhor 120 

Presidente deu por encerrada a reunião às onze horas e dez minutos eu, Claudia Diegues Krawczuk, 121 

Primeira Secretária, lavro a presente ata que vai assinada por mim e pelo Senhor Presidente. Santos, 122 

05 de maio de 2022. 123 

EDMIR SANTOS NASCIMENTO             CLAUDIA DIEGUES KRAWCZUK                                                                                                                                                                   

Presidente                                                    1ª Secretária 
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                        Lista de Presença Assembleia Geral Ordinária - 07/05/2022 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social - SEDS 

Titular: Filipe Augusto Rezende - ausente 

Suplente: Danielle Prudente Duarte Rufino - presente 

Secretaria Municipal de Educação - SEDUC 

Titular: Miriam Blum Cardoso - presente 

Suplente: Márcia Maria Sobreira do Nascimento Sertório - ausente 

Secretaria Municipal de Saúde - SMS 

Titular: Daniela Gonçalves Godoy Moutinho - ausente 

Suplente: Fábio de Abreu José - presente 

Secretaria Municipal de Cultura - SECULT 

Titular: Cristina de Almeida Vida Madeira Costa - ausente 

Suplente: Kelly Galetto Montenegro Lopes Ferreira - ausente 

Secretaria Municipal de Esportes - SEMES 

Titular: Paulo Roberto Paes Musa - presente 

Suplente: Ivens Paiva - ausente 

Gabinete do Prefeito Municipal - GPM 

Titular: Alessandra de Sousa Franco - presente 

Suplente: Silvia Moreira - presente 

Secretaria Municipal de Segurança - SESEG 

Titular: Walter Álvaro Ribeiro da Silva - presente 

Suplente: Ana Carolina da Silva Costa Emilio - ausente 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social - Departamento de Cidadania 

Titular: Gustavo Prado Ignácio - presente 

Suplente: Christiane Cordeiro Andrea - ausência justificada  

Secretaria Municipal de Economia e Finanças - SEFIN 

Titular: Michel Pereira de Jesus - presente 

Suplente: Vivieide Pereira da Silva - ausente 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Urbano - SEDURB 

Titular: Luiz Otávio Galvão de Barros - presente 

Suplente: Jorge Manuel de Souza Ferreira - ausente 
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Departamento de Jornalismo 

Titular: Denise Beatriz Neves Fernandes Gonçalves Pires - ausente 

Suplente: Cristiane da Conceição Barbosa - ausente 

Entidades de Atendimento Direto a Crianças de 0 a 6 anos 

Titular: Associação Brasileira de Educação e Cultura - ABEC 

Pierre Freitaz - presente 

Suplente: Associação Educacional Cultural Esportiva e Recreativa - Projeto Tia Egle 

Sem representatividade 

Entidades de Atendimento Direto a Crianças de 7 a 12 anos 

Titular: Associação de Amparo à Comunidade de Escolas Públicas - UACEP 

 Maria Fernanda Silva Cardoso - presente 

Suplente: Fundação SETTAPORT de Responsabilidade Social e Integração Porto Cidade 

 Nélia Meire Eleutério de Souza - presente 

Entidades de Atendimento Direto a Adolescentes de 13 a 18 anos 

Titular: Centro de Aprendizagem e Mobilização Profissional e Social - CAMPS  

 Verônica Cristina Villani - ausente 

Suplente: Assistência a Infância de Santos Gota de Leite  

 Jackson Nunes - ausente 

Entidades de Atendimento Direto a Crianças e Adolescentes Portadores de Necessidades 

Especiais 

Titular: Associação de Amor à Criança Arcanjo Rafael 

 Igor Braga Perrone - ausente 

Suplente: NUREX - Núcleo de Reabilitação de Excepcional São Vicente de Paulo 

Selma Santos Oliveira - presente 

Entidades de Estudo e Pesquisa 

Titular: Universidade Católica de Santos - UNISANTOS 

Maria Izabel Calil Stamato - presente 

Suplente: Universidade Federal de São Paulo - UNIFESP 

Francisca Rodrigues de Oliveira Pini - presente 
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Entidades Sindicais ou Outras Organizações de Trabalhadores 

Titular: Sindicato dos Empregados Terrestres em Transporte Aquaviário e Operador 

Portuário do Estado de São Paulo - SETTAPORT 

Raimundo Carvalho da Silva - presente 

Suplente: Sindicato dos Servidores Estatutários Municipais de Santos - SINDEST 

Daniel Gomes - presente 

Iniciativa Privada 

Titular: Fórum Regional de Trabalhadores/as do SUAS da Baixada Santista - FORTSUAS BS 

 Aurora Fernandez Rodriguez - presente  

Suplente: Associação Comercial de Santos 

Claudio Oliveira - presente 

Representantes de Organização de Pais 

Titular: VITAE DOMINI - Instituto Brasileiro de Desenvolvimento Social 

 Claudia Diegues Krawczuk - presente 

Suplente: Instituto Elos Brasil 

 Thais Polydoro Ribeiro - presente 

Movimentos de Defesa dos Direitos da Criança e do Adolescente 

Titular: Ordem dos Advogados do Brasil - OAB 

Simone Caetano Fernandes - presente 

Suplente: Cruzada das Senhoras Católicas 

Sem representatividade 

Movimentos e Organizações sociais 

Titular: Pastoral do Menor - Diocese de Santos 

 Edmir Santos Nascimento - presente 

Suplente: ONG Vidas Recicladas 

 Kelly Cristina Pereira Acunha - presente 

Titular: Associação de Promoção e Assistência Social Estrela do Mar - APASEM  

 Sem representatividade  

Suplente: Associação Consciência pela Cidadania - Concidadania 

Sem representatividade  
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Representantes dos Conselhos Tutelares  

Zona Central: Luana De Maria 

Zona Leste: ausente 

Zona Noroeste: ausente 

 

Representantes das Comissões Municipais 

Comissão Municipal de Enfrentamento à Violência Sexual Infanto-Juvenil (CEVISS): Maria 

Izabel Calil Stamato 

Comissão Municipal de Prevenção e Erradicação do Trabalho Infantil (CMPETI): Claudio 

Oliveira 

 

Convidados 

1. Ana Flávia Xavier Aires - Cruzada das Senhoras Católicas 

2. Claudia Assis - DERS 

3. Marilene Rabelo de Santana Leonel - Stella Maris e CEB 30 de julho 

4. Viviane Costa Pinto - C.A.E. Lar Veneranda 

5. Cristina Fernandes dos Santos Soares 

6. Samanta Lima Venâncio - SEDS 

7. Marina C. Perez Peña – CREAS ZN 

8. Roberta Paulino dos Santos – Casa Vó Benedita 

9. Guilherme Manzano 

10. Maria Eloiza Jacob - ESPRO 

11. Sandra Regina dos Santos - Gabinete Vereador Cacá Teixeira 

12. Teresa Afonso - LBV 

13. Regina Barbosa - LBV 

14. Donald Verônico - SETTAPORT 

 


